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1 – OUVERTURE & BIENVENUE :  
 

Le Président, Pascal LAUER, déclare ouvert l'assemblée générale à 15 H 05.  

 

C’est pour moi un grand honneur que de présider cette assemblée et c’est surtout et avant tout, 

un grand plaisir de vous y accueillir 

 

Aux présidentes et présidents nouvellement élus au cours de cette saison, je souhaite la 

bienvenue, avec toutes les félicitations du Comité Directeur de la Ligue pour la confiance que 

vous témoignent vos membres. 

 

La saison 2010-2011 a vu disparaitre l’un de nos adhérents le club de la MJC VILLE. Nous 

espérons que ce ne soit que temporaire. 

 

Par contre, c’est avec beaucoup de joie que sur la saison 2010-2011, nous avons vu renaitre la 

société de tir du PIEMONT grâce à son président Jean-Jacques JABLKOWSKI et assisté à la 

création de la société de tir C.S.A.DU REGIMENT DE MARCHE DU TCHAD grâce à Sébastien 

CAPRON et Alexandre FOURNIER son actuel président. 

 

Nous souhaitons la bienvenue et un développement harmonieux à ces deux clubs 

 

Hélas, cette année encore, un certain nombre de nos membres nous ont quittés. 

 

Le vide qu’ils laissent ne sera jamais comblé. Toutefois leur exemple doit nous rappeler ô 

combien l’engagement bénévole est important et gratifiant 

 

Permettez-moi d’avoir une pensée toute particulière pour : 

 

- Jean ERTZ, président de la Sté de tir de BOSSELSHAUSEN 

=>13-02-2011 à l’âge de 68 ans 

 

 Alain BERTHUY, président du club de l’Arquebuse de SAINT-LOUIS 

  =>20-02-2011 à l’âge de 63 ans 

 

- Raymond TSCHORA, président d’honneur du Tir Sportif MULHOUSIEN 

=>06-03-2011 à l’âge de 89 ans 

 

- Emile CLAIRE, président fondateur du club de tir St Hubert de WISCHES 

=>05-07-2011 à l’âge de 77 ans 

 

A la mémoire de l’ensemble de nos membres disparus, je vous demande d’observer une minute 

de silence. 

 

Comme vous avez pu le constater, un ordre du jour des plus chargés nous attend avec un point 

particulier : 

Le point 11 : la démission du Président et l’élection d’un nouveau Président. 

 

En effet, c’est avec regret, mais dans l’intérêt d’un fonctionnement optimisé de la Ligue que je 

démissionne. 
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Mes activités professionnelles, et des nouvelles missions confiées par mon employeur ne me 

permettent plus d’avoir suffisamment de disponibilité pour assumer correctement la charge que 

représente la Présidence de la Ligue. 

 

Nous ne sommes pas en année élective. La prochaine est en 2012. C’est pourquoi, 

conformément à nos statuts, le nouveau Président sera désigné au sein et par le Comité 

Directeur. Comité Directeur qui vous sollicitera, l’Assemblée Générale, pour valider ce choix. 

 

Je vous rassure, je n’ai pas pris cette décision à la légère. Et c’est bien parce qu’il y a une équipe 

solide avec des personnes prêtes à reprendre le flambeau que j’ai pu prendre cette décision. 

 

Vous continuerez à me croiser car je reste bien évidement actif dans le domaine de la formation, 

mon domaine de prédilection. Et pour certains sur les pas de tir lors des compétitions à 25 et 

200 mètres. 

 

Sont excusés, le Président du Conseil Régional, M. Philippe RICHERT, le Directeur Régional de 

Jeunesse et Sports, M. Pascal ETIENNE qui sont pris par d’autres engagements. 

 

 

2 – Approbation du procès-verbal de l’A.G. Ordinaire du 27 novembre 2010 : 
 

Le document est parvenu à chaque société. Aucune remarque ni observation n’étant faites, il est 

adopté à l’unanimité. 

 

3 – Nomination de trois scrutateurs : 
 

Sont élus à l’unanimité : 
 

- Nathalie CLADEN 

- Yvar PFEIFFER 

- Gilbert REMPP 

 

Le Président les remercie d’avoir accepté cette mission. 
 

4 – Vérification des pouvoirs : 
 

La ligue d’Alsace compte actuellement 97 sociétés de tir. 85 sociétés sont représentées et 233 

voix sont réunies sur 251 possibles. Le président remercie les participants pour leur civisme. Le 

quorum étant largement atteint, l'assemblée peut donc valablement délibérer. 
 

5 – Rapport moral d’activités et d’orientation : 
 

Le Président présente le rapport moral d’activités et d’orientation. Ce document est 

intégralement annexé au présent procès-verbal. 

 
A la suite de cette présentation, le Président demande s’il y a des questions ou des remarques 

quant à son rapport. Ce n’est pas le cas. Le document est adopté à l’unanimité. 

 

Vidéo-projection (PowerPoint : Florence VOLTZENLOGEL): 
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La salle fut transformée en salle de cinéma pour une vidéo-projection de Florence 

VOLTZENLOGEL et de Martial ANSTETT (Ecoles de Tir/Formation/Spectre) remerciés par le 

président pour la qualité de leur présentation.  

 

Les documents sont intégralement annexés. 

 

6 – Rapport financier : 
 

M. Pascal LAUER donne la parole au trésorier de la ligue, Daniel BRONNER, qui présente son 

rapport financier à l’aide d’un fichier électronique, à savoir :  
 

- le compte de résultats 

- le bilan 

- le budget prévisionnel 
 

Les documents sont intégralement annexés. 

 

M. GEBUS de la société de GRIES demande la formule papier de ces documents. Aucun 

problème, le document a été imprimé et remis à l’intéressé. 

 

Afin d’éviter de relancer les clubs qui ne règlent pas leur droits d’engagements des compétitions, 

une demande d’autorisation de prélèvement bancaire a été remis à chaque société. Une fois les 

factures envoyées, et après un délai de 15 jours, le montant des factures seront prélevés sur le 

compte bancaire des sociétés participantes. 

 

M. Pascal LAUER remercie le trésorier pour la clarté de son explication, particulièrement 

détaillée et complète. 

 

 

7 – Rapport des réviseurs aux comptes : 
 

Le président donne la parole aux réviseurs aux comptes. Marcel GRAD présente leur rapport. Il 

précise que Michel ZETTEL et lui-même ont procédé, en date du 17 novembre 2011, à la 

vérification des comptes. La comptabilité du trésorier est bien tenue. Aucune anomalie n’a été 

décelée dans les comptes. Les réviseurs aux comptes proposent à l’assemblée de donner quitus 

au trésorier qu’ils félicitent pour sa bonne gestion.  

 

8 – Décharge au trésorier : 
 

Les comptes (résultats, bilan, budget prévisionnel) sont approuvés à l’unanimité. 

 

La décharge est accordée à l’unanimité au trésorier. 

 

9-Rapports des Comités Départementaux et des commissions : 
 

Le Président donne ensuite la parole aux différents rapporteurs dont les rapports sont annexés : 

 

- CDTir 67 :  Jean-Marc HAAS-BECKER 

- CDTir 68 :  Roland DEBENATH 

- Formation : Florence, Martial et Hugues SENGER 
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- Arbitrage : Présenté par Pascal LAUER 

- Armes anciennes : Guy VAILLY 

- Armes lisses : Roland DEBENATH 

- Presse : Christian MUNCH 

 

Montant des licences 2012-2013 : 

 

 
 

Ces rapports ne suscitent ni question, ni intervention et sont adoptés à l’unanimité. 

 

10 – Décharge au comité sortant : 
 

Sur proposition du président, l’assemblée accorde sa décharge, à l’unanimité, au comité. Le 

Président fait part de ses vifs et sincères remerciements pour la confiance ainsi accordée. 

 

11 – Election du Président : 

 
Suite à la démission de M. Pascal LAUER ce jour, un nouveau Président, en la personne de 

Hugues SENGER, a été élu par le comité directeur de la LRTA conformément à l'article 18 des 

statuts. L'assemblée doit donc élire le nouveau Président. Le vote à bulletin secret n'étant pas 

demandé, l'élection s'est donc faite à main levée. Aucune abstention, ni voix contre, Monsieur 

Hugues SENGER est donc élu, à l'unanimité des délégués présents, Président de la Ligue 

Régionale de Tir d'Alsace. 

 

Jean-Marc HAAS-BECKER fait l’éloge de Pascal LAUER. Lors de sa courte présidence, de 

nombreux chantiers ont été mis en travaux et réalisé. Pascal est le père des après-midi LRTA, il a 

contribué largement à l’installation de ITAC qui vous permet de traiter les licences par voie 

informatique. Le tir des Vétérans a également pris forme sous sa présidence avec l’aide de 

Hubert HUG. 
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Intervention du nouveau Président Hugues SENGER : 

 

Le président remercie l’assemblée d’avoir confirmé la proposition du Comité Directeur. Il 

aimerait donner une impulsion en 3 parties au tir alsacien.  

 

Première impulsion : le Développement. Nous avons une certaine avance sur les autres Ligues 

sur la manière de fonctionner et de nous organiser. SPECTRE, les formations ne sont que la 

partie visible de l’iceberg. Beaucoup de choses se font mais que l’on ne voit pas toujours. 

Moderniser le fonctionnement de la LRTA afin d’être plus efficace et de dépenser moins d’argent 

qui est aussi le vôtre. 

 

Deuxième impulsion : S’intégrer dans notre écosystème, notre environnement. Nous devons 

suivre l’évolution des lois sur l’organisation du territoire entrepris par les Conseils Régionaux et 

Généraux. Nous avons déjà entrepris des travaux techniques sur l’arbitrage afin d’harmoniser les 

deux CDT. 

 

Troisième impulsion : Il aimerait s’entourer d’une équipe solide et motivée. Cette équipe sera 

renforcée après la prochaine assemblée générale en 2012 qui sera élective. C’est avec cette 

équipe qu’il compte mener à bien un projet qui ne porte pas un nom définitif, « Projet LRTA 

2020 ». Ce projet devrait permettre de dépasser les 7000 licenciés, décomplexer le tir alsacien, 

volontaire et motivé afin de favoriser son développement. 

 

 

 

12 – Elections : 
 

• Réviseurs aux comptes : 

 

Le Président fait ensuite procéder à l’élection des réviseurs aux comptes et demande des 

volontaires dans la salle. Sont élus à l’unanimité : 

 

� titulaires : Marcel GRAD et Michel ZETTEL 

� suppléants : Gilbert REMPP et Jean-Georges HAEUSSLER élus à l’unanimité moins 1 

abstention 

 

• Délégués à l’assemblée générale de la FF Tir : 

 

Le Président propose les personnes suivantes qui sont élues à l’unanimité : 

 

� 1er
 délégué : Hugues SENGER 

� 2ème
 délégué : Roland DEBENATH 

� 1er
 suppléant : Jean-Charles SILVESTRE 

� 2ème
 suppléant : Daniel BRONNER 

 

13 – Vœux et suggestions :  
 

Aucun vœu et aucune suggestion ne sont parvenus à la Ligue. 
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14 – Divers :  
 

Il n’y a pas d’intervention sous ce point. 

 

15 – Remise de distinctions, suivie du verre de l’amitié :  

 
Voir liste en annexe. 

 

La remise des distinctions s’est faite sous la houlette de Jean-Marc HAAS-BECKER, assisté par 

Roland DEBENATH. Une distinction particulière pour Christian MUNCH qui a obtenu la médaille 

de la Jeunesse et des Sports en Bronze. La lecture du panégyrique a été effectuée avec brio par 

Jean-Marc HAAS-BECKER. 

 

L’ordre du jour étant épuisé et en l’absence d’autres interventions, le Président clôt l’assemblée 

générale à 17 h 35 et convie les participants ainsi que les invités au verre de l’amitié. 

 

Fait à Strasbourg, le 15 décembre 2011. 

 

 

 

Roger GRAND’EURY 

Secrétaire Général 

Hugues SENGER 

Président 
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RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 

du C. D. Tir’68 

 

Saison  2010/2011 

 

 
Roland  DEBENATH 
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Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, 

Les tireurs et clubs Haut-Rhinois se portent bien ! 

 
L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  : 
 

a tenu ses assises le 22 octobre 2011 à WITTENHEIM avec 38 membres 
présents sur 40 clubs que compte désormais notre département. 
 

En effet, elle eut la joie d’accueillir en son sein, un nouveau club : 
« La CSA du Régiment des Marcheurs du Tchad , section Tir» basée à 

Meyenheim. 
 

Elle soulignait la remarquable progression de plus de 5% chez les adultes et 
surtout un bond de 30% chez nos jeunes. 

  
 

LE COMITE DIRECTEUR : 
 

Ce sont 12 membres, en moyenne, sur les 16 membres que compte le Haut-Rhin, 
qui ont siégé aux 11 réunions de 2010-2011.  

 

Parmi eux 8 siègent au Comité Directeur de la LRTA dont 6, en moyenne, ont 
participés aux réunions.  

 
ROLE ET TRAVAIL DU C.D.Tir’68  :  
 

Avec un budget de 41401€ et un résultat d’exercice négatif de 1313€ dus à des 
impondérables, nous avons rempli notre mission entre les championnats 
départementaux, les critériums et la Coupe du Haut-Rhin, le T.A.R.  et 
désormais le Tir Vétérans. 

 
Ce budget a été soutenu par : 
 

- Les cotisations sur les licences pour 44.2%, soit 17699€. 
 

- Le Conseil Général du Haut-Rhin, pour 6% avec 2440 € pour le Comité 
Départemental et 1815€ au titre de l’aide aux clubs pour les Jeunes 
Licenciés. 

 

- Le CNDS, pour11.2%, soit 4500€ pour les projets du Comité Départemental et 
19450€ pour les projets de 19 Clubs. 

 

Il nous a permis de financer 4 axes que sont les formations, les stages, les 
subventions, les arbitres. 

 

Les FORMATIONS  : 
 

Notre investissement dans la formation d’animateur ou d’initiateur de club et 
d’arbitres porte ses fruits et nous récoltons le résultat de leurs efforts.  



                                           En partenariat avec la                                                                                                   21 

Nous avons reconduit notre soutien à l’ensemble des candidats à ces formations 
en leur apportant une aide financière. 
  

Les STAGES  : 
 

Nous avons réuni les présidents et responsables des clubs. 
23 clubs furent représentés à cette réunion de formation sur la campagne 
CNDS, les subventions, le projet Tir Vétérans et diverses autres informations. 
 

Les SUBVENTIONS du CDTir’68  en faveur de licenciés et des clubs : 
 

Nous avons reconduit le subventionnement de matériel à hauteur de 1/3 avec un 
maximum de 700€ par an et par club conformément à notre règlement 
financier. 

 
Les ARBITRES  :  
 

Garant de la légitimité des compétitions, au travers de leur mission, ils s’assurent 
du respect des règles des compétitions. 
 Le corps arbitral du Haut-Rhin est constitué de 31 arbitres. 

 
Quant aux : 
 
RESULTATS SPORTIFS MARQUANTS 
 

7 titres de champion de France dont 4 pour Vincent JEANNINGROS, 
1 titre pour Jennifer OLRY, 1 titre pour Jean-Marc NEGRO, et un en Ball-Trap pour 

COSSI Baptiste. 
 
1 titre de championne de France pour l’Equipe de SIERENTZ. 
 
Plus 6 podiums en individuel et 2 par équipe. 
 
En international Vincent JEANNINGROS termine 2ème par Equipe à BELGRADE. 
  
En régional, le Haut-Rhin a presque réussi à ramener la coupe du match Bas-Rhin / 

Haut-Rhin, quant aux jeunes qui se sont déplacé à KARLSDORF, c’est avec 
panache qu’ils ont participé à cette traditionnelle rencontre sous la houlette de 
Frédéric BIRGERT. 

 

Voici, rapporter succinctement l’activité du Comité Départemental de Tir du Haut-Rhin  
pour la saison 2010-2011. 

R.DEBENATH 
Président du C.D.Tir’68 
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Comité Départemental  
de Tir du Bas-Rhin 

 
 

Assemblée générale 
Samedi 29 octobre 2011 

Maison des Sports - Strasbourg 

 
RAPPORT D'ACTIVITÉ 

Présenté par Jean-Marc HAAS-BECKER, président 
 

Au nom du comité directeur, j’ai l’honneur de vous présenter le rapport d’activité et 
d’orientation d’une saison réussie de notre comité départemental, sur le plan des 
effectifs, des résultats sportifs et des finances. Mon rapport n’entre pas dans les détails. 
Je laisse ce soin aux rapporteurs des différentes commissions qui interviendront après 
moi et vous donneront les détails de leur action pour laquelle je leur adresse mes 
félicitations et leur exprime mes remerciements.  
 
L'objet du rapport d'activité est de survoler la saison, de pointer et d’analyser nos points 
forts et nos faiblesses et de proposer quelques pistes et orientations. Je vais m’y 
efforcer, en commençant par l'état des licences de notre comité au 31 août 2011, fin de 
la saison dont nous tirons aujourd'hui le bilan. 
 
I – EFFECTIFS : 
 
Une nouvelle fois, le solde des licences est positif. Nous étions 4016 licenciés la saison 
dernière, nous sommes 4114 maintenant, soit 96 licences de mieux. C'est une 
progression appréciable, de 2,40 %. Le durcissement à répétition des conditions 
législatives et réglementaires d'acquisition et de détention d'armes à destination sportive 
n’a donc plus d’incidence sur la pratique du tir, puisque nous enregistrons un gain de 
115 licenciés en 4 ans. Je suis tout à fait serein pour l'avenir, à en juger par le 
dynamisme dont vous, les représentants des sociétés ici présents, faites preuve. 
 
Mais la progression de nos licenciés est inégale. Sur nos 16 catégories, de poussin à 
senior trois, 7 sont en baisse et 9 en hausse. On ne peut pas donner d’explications 
exactes, mais dégager des grandes tendances : 
 
PREMIÈRE TENDANCE : Nous ne progressons pas chez les moins de 21 ans, qui sont 
344 aujourd’hui contre 377 il y a quatre ans. Les effectifs des écoles de tir marquent le 
pas et les cadets et les juniors sont en nette diminution. Bien que nos chiffres soient au-
dessus de la moyenne nationale, les moins de 21 ans ne représentent que 10,33 % des 
licenciés ; ils étaient 11,87 % il y a quatre ans. Nous n’arrivons pas à fidéliser les cadets 
et les juniors, âges difficiles s'il en est, où les facilités et les difficultés de la vie, les 
tentations diverses sont un frein au recrutement et à la fidélisation d’une pratique aussi 
rigide que la nôtre. 
 
DEUXIÈME TENDANCE : Nous progressons en aval. Les plus de 45 ans constituent 
désormais le gros de notre effectif, avec 2.394 licences, soit 58 %. Le « papy boom » qui 
caractérise la démographie française et occidentale se vérifie aussi dans notre discipline, 
comme c'est le cas pour bien des sports individuels. 
 
TROISIÈME TENDANCE : le tir est et reste largement un sport masculin. Les femmes, 
toutes catégories confondues, ne sont que 377, soit un peu plus de 9 %. Malgré tous nos 
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efforts de séduction et quelques légers progrès ces dernières années, le pourcentage 
des féminines est ancré en dessous de 10 %. 
 
QUATRIEME TENDANCE : les seniors et dames ne décollent pas. Avec 1.290 licenciés 
aujourd’hui, 5 de moins qu’il y a quatre ans, ils représentent le tiers de nos effectifs. Les 
difficultés économiques et sociales, les charges de famille, les contraintes 
professionnelles etc. sont autant de facteurs qui peuvent expliquer la peine que nous 
avons à fidéliser et recruter de jeunes adultes. D'où l'orientation fédérale de donner au tir 
sportif une dimension plus familiale. 
 
Mais au global, ne faisons pas la fine bouche, nos licenciés sont en progression. C'est 
un signe de bonne santé dont vous, les représentants des sociétés, avez tout lieu d'être 
satisfaits. 
 
II – LES RÉSULTATS SPORTIFS : 
 
La qualité des titres et le niveau des performances fait de la saison écoulée une bonne 
saison sportive. Nos athlètes ont en effet remporté 61 médailles aux différents 
championnats de France des disciplines olympiques et internationales.  
 

Tableau des médailles  
NATURE INDIVIDUEL EQUIPE TOTAL 

OR 17 12 29 
AR 9 8 17 
BR 7 8 15 

TOTAL 33 28 61 

 
Ces médailles sont partagées par .11.sociétés.  
 

Tableau des sociétés exercice 2010/2011  
CL. SOCIETES TITRES PODIUMS 
1 HAGUENAU-HARTHOUSE 6 9 
2 LINGOLSHEIM 5 9 
3 SELESTAT 5 2 
4 INGWILLER 4 4 
5 BISCHOFFSHEIM 2 3 
6 ERSTEIN 2 2 
7 ELECTRICITE 2 1 
8 MELSHEIM 1 1 
9 WISCHES 1 0 

10 KALTENHOUSE 1 0 
11 NIEDERBRONN 0 1 

 
Nous avons toujours été historiquement bons à la carabine, mais nous sommes depuis 
une dizaine d’années bons aussi au pistolet. A présent, un championnat du Bas-Rhin au 
pistolet 10 mètres réunit autant, sinon plus de participants qu'un championnat du Bas-
Rhin à la carabine. 
 
Sur le plan des résultats, donc, la saison a été bonne. Nous avons tout lieu d'être fiers 
des prouesses de nos champions. Je les en félicite vivement ainsi que les moniteurs et 
dirigeants de sociétés. 
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III – FINANCES : 
 
Nous pouvons être satisfaits de nos comptes, toujours en équilibre. Grâce à une gestion 
avisée et prudente, nous pouvons accomplir notre mission et réaliser nos objectifs avec 
une sérénité d’esprit qui sied à toute entreprise équilibrée. Le principal mérite en revient 
à notre trésorière, Isabelle ROCHE, que je remercie sincèrement pour son engagement. 
 
Je remercie aussi les pouvoirs publics pour leur aide appréciée, tout particulièrement le 
Conseil Général du Bas-Rhin et l’Etat au travers du CNDS.  
 
 
S’agissant du Conseil Général, nous avons été un des premiers comités 
départementaux à conclure avec le département une convention d’objectifs triennale. 
Elle situe les enjeux, pose le diagnostic, fixe des objectifs de progrès clairement définis : 
premièrement un soutien fort aux associations ; deuxièmement une politique sportive 
dans le cadre d’un aménagement équilibré et durable du territoire ; troisièmement une 
action sportive érigeant le sport comme école de vie pour la jeunesse ; quatrièmement le 
sport tout au long de la vie. L’animateur sportif départemental fait désormais partie de 
cette convention globale porteuse de développement pour notre discipline. C’est une 
orientation déterminante qui a été prise, sur fond d’un resserrement général des budgets 
publics qui exige que l’on se place désormais sur le plan du projet et non plus celui du 
tiroir caisse. 
 
Par ailleurs, on ne soulignera jamais assez combien, grâce au Conseil Général du Bas-
Rhin, la mise à disposition gratuite de locaux à la Maison Départementale des Sports 
contribue à l’allègement de nos charges de structures. 
 
En ce qui concerne le CNDS, nous avons bénéficié du maintien de la subvention de 
fonctionnement à hauteur de 5.000 euros. Quant à la subvention aux sociétés, elle était 
de 19.200 euros cette année, somme qui a été répartie entre 12 sociétés dont la 
demande a pu être retenue. La subvention personnalisée des sociétés demanderesses a 
un peu diminué cette année, afin de pouvoir satisfaire la demande d’une petite société 
qui avait besoin de moyens pour son école de tir, à savoir la société de Saales. 
 
Il m’appartient aussi de remercier la Ligue Régionale de Tir d’Alsace de nous faire 
bénéficier largement de deux aspects essentiels de son action : 
 

- Premièrement SPECTRE, sa Structure pour l’Evolution Concertée du Tir Régional par 
l’Enseignement, le centre d’entraînement permanent de la ligue. Cette structure 
regroupe une cinquantaine de stagiaires, dont une majorité de Bas-Rhinois, primo 
détectés selon des critères basés notamment sur leurs résultats aux divers 
championnats. SPECTRE fonctionne avec une demi-douzaine d’intervenants 
vacataires, tous diplômés d’Etat ou fédéraux, à raison d’une quinzaine de week-end 
par an. 

 
- Deuxièmement son action de formation d’animateurs, d’initiateurs de clubs, de 

techniciens et d’arbitres, car nous croyons que la formation initiale et continue est la 
clef de toute réussite. Notre animateur sportif départemental, Christian 
HUNZINGER, peut compter sur la collaboration de Florence VOLTZENLOGEL, 
attaché technique régionale et, à présent, d’un nouveau cadre technique, Martial 
ANSTETT, mutualisé avec la Fédération Française de Tir. 
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En ce qui concerne nos actions financières propres, nous avons redistribué 10.738 euros 
récoltés au titre de l’opération de solidarité avec les jeunes. 3595 adultes regroupés 
dans les 57 sociétés de tir ont ainsi aidé 413 jeunes répartis dans 27 écoles de tir. Nous 
avons aussi honorés à hauteur de 5050 euros, 7. Demandes de subventions collectives 
et individuelles. En termes d’armes, d’accessoires, de munitions, de frais de 
déplacement, d’hébergement, de restauration des écoles de tir, les sociétés qui font des 
efforts en faveur des jeunes ont beaucoup de frais. C’est lourd à porter pour les petites 
sociétés et les compétiteurs aux moyens modestes. Pour cette raison, notre comité, 
sous le ministère de mon prédécesseur, Jacques Gehres, accompagne ces efforts par 
une soulte de 3 € par tireur au bénéfice des jeunes. C’est un bon investissement. 
 
IV) SURVOL DE LA SAISON : 
 
On peut se féliciter de la gestion informatisée des licences fédérales grâce au logiciel 
ITAC. Je rappelle que ce dispositif permet aux sociétés de régler directement les 
licences à la fédération, sans passer par la ligue. Pour chaque licence « cliquée », le 
comité départemental et la ligue sont crédités de la part leur revenant. C’est la 
simplification, la rapidité, la lisibilité des listings. Notre département est un des plus 
performants de France en la matière. Je vous en félicite et vous en remercie. 
 
On peut se féliciter aussi de la formation de 5 animateurs et initiateurs de club. A cet 
égard, certains clubs, au budget modeste, m’ont fait part de la charge financière 
importante que représente pour eux la formation, parfois sacrifiée à l’urgence financière. 
J’ai bien reçu le message. Notre comité vise la gratuité et prendra des dispositions dans 
ce sens, car rien ne doit freiner la formation de moniteurs diplômés dans une discipline 
aussi technique et sensible que la nôtre.  
 
Sur le plan de la promotion du tir, nous avons tenu conjointement avec la ligue et grâce à 
des bénévoles qui n’ont pas ménagé leur peine et leur temps, le stand de tir à la Foire 
Européenne de Strasbourg, dans le cadre de la traditionnelle rentrée des sports. Cette 
opération connaît chaque année un franc succès populaire. Plus de 1000 personnes ont 
pu s'initier au tir à 10 mètres, pistolet et carabine. Les répercussions sont réelles dans 
les sociétés de tir. 
 
En terme de calendrier, nous pouvons maintenant ramener notre championnat 
départemental à 10 mètres en un seul week-end pour les carabiniers et les pistoliers, 
grâce au tout nouveau stand de tir Hi Tech de Lingolsheim, avec 40 postes à 10 mètres 
dont 20 électroniques. 
 
Pour autant, les problèmes d’arbitrages ne sont pas résolus. En effet, à l'instar de 
nombreuses disciplines sportives, nous avons un problème de recrutement d'arbitres. 
Nous peinons à former des arbitres en nombre suffisant. Ce sont régulièrement les 
mêmes qui sont trop souvent mis à contribution et ils finissent par se lasser. Quelle est la 
solution ? Augmenter le défraiement ? Imposer un quota d'arbitres par société ? Je ne 
crois à aucune de ces mesures, ni à la carotte, ni au bâton. Je pense que le recrutement 
d'arbitres passe par la simplification des formations. Les connaissances qui sont 
aujourd'hui exigées d'un arbitre, en terme de réglementation technique, relèvent de 
l'obsession textuelle. Je milite auprès des instances nationales pour une simplification en 
la matière. 
 
Puisque j’en suis à la réglementation, un mot sur l’homologation des stands de tir. A ce 
jour, 34 sociétés de tir possédant un stand de tir sont homologuées, soit 59,65 % des 
sociétés bas-rhinoises. C'est bien. C'est mieux que la moyenne nationale, mais nous 
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pouvons être plus vertueux encore. Eu égard aux contraintes législatives et 
réglementaires, au contexte juridico-maniaque de la société, il faut, pour d'élémentaires 
raisons d'assurance, de sécurité personnelle et publique, faire homologuer vos 
installations. Je rappelle que c'est sans frais pour vous et que les travaux de mise en 
conformité peuvent donner lieu à des demandes de subventions. Je vous y invite, car 
viendra le temps où l'accréditation pour toute demande de subvention publique, y 
compris au titre du CNDS, sera subordonnée à l'homologation des installations par 
l'autorité sportive de tutelle. 
 
V – CONCLUSION : 
 
Cette assemblée générale est une assemblée générale élective. Le comité directeur se 
représente à votre suffrage. Je suis, pour ma part, disposé à poursuivre ma fonction de 
président, évidemment si vous en décidez ainsi.  
 
Vous savez que j’ai mis fin à mes fonctions de président de ligue, de membre du comité 
et du bureau fédéral et de vice-président de la fédération, parce que j’ai été élu à la 
présidence du Comité Régional Olympique et Sportif d’Alsace. Il ne faut pas trop en 
faire, sinon on fait mal les choses. Ce sera donc mon dernier mandat si vous en décidez 
ainsi. 
 
En conclusion, la saison écoulée a été un bon cru, et j’en remercie tous les acteurs, 
sportifs, dirigeants et animateurs de sociétés, comité directeur et cadres techniques qui 
méritent notre reconnaissance et qui savent que tout est perfectible. Mais ne dit-on pas 
que le mieux est l'ennemi du bien ? C'est sans doute vrai, mais il n'est pas moins vrai 
que c'est en renonçant à être meilleur que l'on cesse d'être bon. C'est cette philosophie 
que le comité directeur s'efforcera de porter. Je vous remercie de m'avoir écouté aussi 
sagement. 
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RAPPPORT DU RESPONSABLE PLATEAUX saison 2010/2011  
 
 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
  
Voici en quelques mots l’essentiel de la saison 2010/2011 en ce qui concerne les disciplines 

(FFT) de tir aux plateaux. 
 
 
Je vous parlerais à nouveau de Cernay en attendant, sinon le développement d’un club Bas-

Rhinois dans les disciplines plateaux, au moins celui d’un plus grand nombre 
d’Alsaciens pour ces disciplines. 

 
 
Cernay a accueilli : 
 

- Du 4 au 8 mai, les MASTER’S  TIR CLUB FRANCE  en F.O., S.O. et D.T.avec 150 
tireurs. 

 
- Le Comité d’Entreprise EDF-GDF a choisi notre région pour ses finales nationales de tirs 

aux plateaux avec 230 participants. 
 
- Les championnats Départementaux et Régionaux de F.O.et S.O. se sont déroulés en 

OPEN. 
 
- Du 9 au 15 Août, dans le cadre de la semaine du Tir, se sont 150 tireurs qui ont participé 

au GRAND PRIX INTERNATIONAL DE CERNAY de F.O.  
 
 

Cette année a été marquée par les performances de 3 juniors qui se sont classés parmi les 6 
premiers.  

 
Le vainqueur, le junior Belge Maxime MOTTET avec 236 plateaux sur 250, licencié à 

Cernay,  tout comme, 
 

La jeune Italienne  Sylvana STANCO qui est aussi Championne d’Italie, 4ème aux 
Championnats d’Europe 2011et 2ème aux Championnats du Monde Juniors avec 
l’équipe Italienne.  

 
Soulignons la belle performance de Baptiste COSSI 20 ans de Cernay qui est devenu 

Champion de France Séniors 1 B avec une place de 4ème au scratch 
 
Cette saison fut marquée par l’organisation de deux stages interrégionaux d’animateurs et 

jeunes, spécifiques «plateaux». 
 
 
Pour 2012 la FF Tir a confié l’organisation des Championnats de France en F.O. et D.T. au  Club 

de Cernay. 
 
 

Roland DEBENATH 
Responsable Plateaux 
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Saison Armes Anciennes 2011 

 

Le tir à l’Arme Ancienne se porte bien en Alsace. Il se pratique uniquement à la poudre noire avec des 

armes d’époque ou des répliques, qui sont en vente libre. 

 

Des armes longues et de poing sont utilisés avec divers systèmes de mise à feu (mèche, silex et 

percussion) à des distances de 25 à 100 m.  

 

Pour les tireurs sur cible, le règlement MLAIC prévoit un tir de 13 balles en 30 minutes. Les 10 

meilleurs coups sont pris en compte. 

 

La Ligue Régionale de Tir d’Alsace a organisé les compétitions, cette année, pour 17 disciplines. 

On relève cette saison une recrudescence du tir à l’arme d’épaule ou arme longue puisque certains 

utilisent des mousquets à mèche dépourvus de crosse, la joue servant d’appui. 

 

Le nombre de tireurs et d’équipes de club engagés est stable. 

 

Départementaux au stand de la STS à Strasbourg, les 4 et 5 juin 2011 : 143 tirs  

63 à l’arme de poing dont 3 en Origine  

80 à l’arme d’épaule dont 10 en Origine 

 

Régionaux au stand de Marckolsheim, les 18 et 19 juin 2011 : 140 tirs  

74 à l’arme de poing dont 2 en Origine  

57 à l’arme d’épaule dont 9 en Origine 

 

France du 20 au 24 juillet 2011 à Vitrolles 

18 tireurs alsaciens y ont participé.        

Il faut saluer l’excellente performance du club de tir de Sélestat. 

Deux tireurs décrochent les titres en individuel, Klaus BAUERLE en Maximilien, tir couché à 100 m 

avec fusil à silex, et Noël RISCH en Lamarmora, nouvelle discipline se tirant debout à 50 m avec un 

fusil règlementaire d’un calibre supérieur à 13,5 mm. 

Les tireurs de Sélestat sont encore trois fois Champion de France par équipe. 

Noël a réintégré l’équipe de France pour les Championnats d’Europe qui se sont déroulés du 21 au 28 

août 2011 en Finlande. 

 

La saison s’est achevée par la Triangulaire, match inter-Ligues Ile de France/Lorraine/Alsace à 

Volmerange les Mines les 17 et 18 septembre 2011. 

Le cru est exceptionnel cette année puisque les 15 tireurs alsaciens décrochent 6 médailles d’or sur 8 

et 2 challenges sur 4 

La LRTA aura en charge l’organisation de l’édition 2012. 

 

Le stage de perfectionnement Armes Anciennes envisagé pour 2011 n’a pu être organisé, nous 

espérons pouvoir le planifier pour la saison prochaine. Son but sera non seulement le 

perfectionnement des techniques de tir mais également d’aider les tireurs dans la préparation de 

leurs armes. 

 

Un grand merci à tous les tireurs, arbitres et dirigeants qui continuent à assurer la tradition de 

bonne ambiance et de convivialité si particulière au tir à l’Arme Ancienne. 

 

Guy VAILLY 
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AG LRTA 2011 MDS STRASBOURG 

RECIPIENDAIRES 

LRTA  MEDAILLE DE BRONZE 

CASARIN Frédéric ATCR GUEBWILLER 
FLECK Jean-Luc ATCR GUEBWILLER 
FRITSCH Laurent RICHWILLER 
GUIOT  Jean-Claude MARCKOLSHEIM 
KOCH Pascal WITTENHEIM 
LIETARD Didier MARCKOLSHEIM 
MATHIEU Guy SAALES 
OUITRE Jacques RICHWILLER 
SCHILLINGER François CERNAY 
SIGRIST Alfred MARCKOLSHEIM 
WOLF Martial CERNAY 

LRTA MEDAILLE D'ARGENT 

ABLER Sylvain SIERENTZ 
ANDRE Serge SIERENTZ 
CHOULET Richard T.S.MULHOUSIEN 
GOLINSKI Jean-Daniel ORBEY 
GREBER Raymond CERNAY 
HAUGER Bernard SIERENTZ 
MORYOUSEF José SIERENTZ 
TSCHORA Claude T.S.MULHOUSIEN 
ZIBOLT Didier CERNAY 

LRTA MEDAILLE D'OR 

DENYS Gérard WITTENHEIM 
LIEBENGUTH Jean-Pierre CERNAY 

MERITE FEDERAUX 

CHEVALIER 

GRESS Claudine KINGERSHEIM 

MEDAILLE JEUNESSE ET SPORTS BRONZE 

MUNCH Christian SIERENTZ 
 

 

 

 


